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明天：6℃－15℃ 多云

全自动机器人助患者迈出第一步

本报讯 3月15日，区委召开常
委会，审议区2013年节能减排重点
工作安排。区委书记陈寅主持会议
并指出，要进一步明确责任，完善体
制机制，努力形成节约资源和保护
环境的空间格局、产业结构、生产方
式和生活方式。

会议指出，2012年我区大力推
进节能减排工作，取得了一定成效，
但与总体工作目标、居民的要求仍有
差距。下一步要通过完善体制机制，
强化责任考核，明确责任单位，通过
建立长效制度，努力形成节约资源和
保护环境的空间格局、产业结构、生
产方式和生活方式。要进一步加强
宣传、教育，充分利用区域内高校、科
研院所等资源，开展生态文明建设科
普宣传等活动，积极探索区校合作、
共推节能减排的有效机制。

会议还审议区 2013 年全社会
固定资产投资计划安排。会议要
求，要进一步规范程序，进一步加大
功能性项目建设力度，在项目建设
过程中加强监管及协调，不断提高
政府效能、促进区域功能提升及转
型发展。 ■顾婷婷

本报讯 3月14日，市政协副主
席方惠萍一行到我区调研。区领
导陈寅、马效华、王立新、吴伟国、
邵志勇、于雪梅、李长毅参加调研。

在听取马效华对区十三届政
协基本情况、2012 年工作情况和
2013年工作思路的汇报后，方惠萍
对区政协换届以来的各项工作给
予肯定，她希望，区政协要继续加
强自身建设，提倡委员“知政协事、
说政协话、做政协人”，营造让委员
来、委员愿意来、让委员来说话、让
委员坦诚地来建言献策的良好工
作氛围；要紧扣中心工作，切实履
行各项职能，发挥建言献策、服务
大局的积极作用；要坚持以人为
本、履职为民，及时反映政协委员
和各界群众的意见建议。她还要
求市政协区县政协联络指导组要
进一步做好对区县政协的服务工
作，加强市区政协之间的联系互
动，切实发挥好“指导、联络、交流、
服务”的平台作用。 ■应沈漪

本报讯 市人大杨浦代表组第
三小组近日开展闭会期间活动，视
察了国家反计算机入侵与防病毒研
究中心和上海公安博物馆，并开展
座谈。魏伟明、施荣范、胡传平、俞
烈、顾毓静等15名市人大代表参加
了活动。

在国家反计算机入侵与防病毒
研究中心，代表们听取了关于 EID
网络电子身份证技术推广与应用、
视频结构化描述技术及项目进展等
专题介绍，实地参观了物联网技术
研发中心等实验室。在上海公安博
物馆，了解公安干警在打击犯罪、维
护社会稳定等方面的业绩。

在座谈中，魏伟明等代表表示，
视察活动开阔了视野，要着力提升自
身素养，广泛了解社会经济建设发展
情况，听取人民群众的意见诉求，为
上海加快推进“四个率先”、加快建设

“四个中心”和社会主义现代化国际
大都市作出应有贡献。 ■郑义

平凡中的坚守与责任
——记区公安分局交警支队五中队民警金海波
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市人大杨浦代表组
开展闭会期间活动

云南开放大学来杨浦考察

■记者 毛信慧

本报讯 3月15日上午，半侧瘫痪
的潘先生正在市第一康复医院内做
步态训练，而给他做训练和评定的不
是医生，而是一台全自动机器人。

医院于近期引进的这台康复专
科设备，在全市尚属首台。“它可以为
患者提供标准的步态轨迹训练，客观
评价患者的参与程度、肌力水平、僵
硬度等指标。”医院相关负责人告诉
记者。

在将近40分钟的时间里，潘先生
被若干根带子固定在一个跑步机上
方，双腿正在机器“手”的牵引下做着
交替迈步的动作，犹如太空漫步。一
旁的康复医师不时查看机器人电子
屏幕上的数据，记者看到，上面有不
少选项，可以精确控制患者的各项训
练参数，如训练时间、活动强度等。

“这项训练每天需做一次，持续40天
左右，能在患者身上形成一定的模
式，此时患者就离在地上迈开第一步
不远了。”康复医师彭医生介绍。

由于不能站立，此前潘先生的康
复治疗主要依靠康复医师在病床旁
给他做按摩和牵引训练。由于平躺
时的迈步姿势和站立时不同，长期卧

床的病人在病愈后往往不知如何迈
出第一步，如果没有正确的指导，今
后走路还会跛足。“全自动机器人最
大的好处就是可以在患者还没有站
立能力的时候，就让其进行早期的训
练，缩短康复时间。”全自动机器人还

可以在加强下肢肌力的同时减少痉
挛；减轻高危致病因素带给心血管系
统的危害；强化感觉传入的刺激，有
效促进脑功能重塑，加快神经功能的
恢复，这些优势都是传统的康复步态
训练所不能比拟的。不过，目前全国

只有3台这样的设备，远远不能满足
康复患者的需求，此外300元一次的
训练费用，也超出了许多人的承受范
围。据悉，医院正加紧相关手续的申
请和办理，该设备的训练费用今后有
望纳入医保范围，惠及更多患者。

■实习生 郑潇萌

“大哥帮个忙吧！”从中原路翔
殷路口左转逆向行驶的小轿车司机
没有想到，才刚违章就被警察抓了个
正着。他身旁的民警显然无法被通
融，向违章司机郑重地敬了个礼后，
表示：“根据交通法有关规定，我现在
对您进行 200 元罚款，记三分的处
罚，谢谢配合！”这名身体力行坚守岗
位的交警就是区公安分局交警支队
五中队的金海波，翔殷路上的“示范
标准岗”正是以他的名字命名的。

金海波自1999年加入区公安分
局交警支队五中队后，便一直坚守
在自己的岗位上，刮风下雨、尾气粉
尘都未能让他有过一句抱怨。当记
者问及是否觉得辛苦时，已经带了
十几位徒弟的金海波说：“我总跟徒
弟们讲，作为交警，风吹日晒虽然很
辛苦，但这也是我们的职责所在，对
自己岗位的坚守正是弘扬核心价值
观的最好体现。”

金海波不但带徒弟出色，对执

勤也有自己的一套心得体会——执
法并不只有处罚一种方式，用对了
方法，设身处地为群众着想，以理服
人同样可以达到教育的效果，甚至
会更好。

去年的一次执勤中，金海波拦
下一名逆行骑自行车的妇女，交涉
时，车主面露焦急之色，了解情况后
才得知，原来车主是急着在书店下
班前给孩子买教辅书，但已经跑了
好几个书店都没有买到，慌忙赶路
才一时疏忽逆行的。金海波也经常
为孩子买书，对教辅书店非常熟悉，
他为车主推荐了最近的、品种较全
的教育书店，并引导她驶入安全的
非机动车道。本以为与这位车主再
无交集，没想到不久后，该骑车妇女
又回到了“金海波示范标准岗”，专
程回来感谢金警官的推荐，让她买
到了孩子需要的教辅书，并对自己
之前的违章和恶劣态度表示歉意。

工作严肃认真的金海波，在生
活中有着和蔼的一面。肖玉泉同志
去世后，金海波就接下了爱心接力

棒，主动要求与陈爱琳残疾母女结
对，十年间用并不丰厚的收入资助
着这对母女。他就像是陈爱琳家庭
中的一员，家中有什么生活用品缺
少或损坏，便主动掏钱，该维修的维
修，该更新的更新。为锻炼陈爱琳
脑瘫女儿许佳丽的下肢，金海波还
买来足部按摩器，叮嘱和督促小佳
丽经常进行锻炼，以增强下肢运动
功能。由于受身体条件限制，小佳
丽早早辍学在家，为了帮助她坚持
学习，金海波经常送去书籍和学习
用品，还带着儿子一起来到陈爱琳
家中，一起辅导小佳丽学习，现在，
小佳丽已能够独立完成简单的阅
读，性格也越来越开朗了。金海波
说，即使他退休了也会继续照顾陈
爱琳母女，等到他走不动了，会让徒
弟们接棒……

本报讯 昨天，云南开放大学党
委书记陈鲁雁、昆明市呈贡新区区委
书记周峰越一行来杨浦考察，实地踏
勘了区规划展示馆、同济设计一场、
复旦微电子、五角场商圈、创智天
地、云计算中心和新江湾城。区领
导陈寅、唐海东、徐彬参加考察。

在随后召开的座谈会上，唐海东

介绍了杨浦经济社会发展情况，希望
双方能够加强交流和借鉴，推动共同
发展。

陈鲁雁、周峰越表示，杨浦辖区
内高校和科研院所集中，杨浦紧紧抓
住自身特点，三区融合，联动发展，在
如何为高校和科研院所提供更好的
服务上有先进经验和值得借鉴的做

法，为转型发展做出了重要探索，这
将为呈贡新区的经济结构调整、科技
创新等提供有益的启发。呈贡新区
重点发展现代服务业，构建新型产
业体系。云南开放大学建有云南省
现代远程教育中心、云南省终身教
育服务中心、国家数字化学习资源
中心云南中心。 ■记者 毛海萍


